

# El Cruzado Aragonés

SEMANARIO CATÓLICO

FRANQUEO CONCERTADO

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DEL ALTO ARAGON

Año XXX  
Precios de Suscripción  
Trimestre... 1'25 pesetas.  
Año... 5 id.  
PAGO ADELANTADO

Barbastro 13 de agosto de 1932

Se publica los sábados, con licencia y censura eclesiástica

Toda la correspondencia debe dirigirse al Administrador.

Anuncios y comunicaciones a precios de tarifa. No se devuelven los originales.

Núm. 1.526

## La oposición de los judíos al cristianismo de la historia

- IV -

Los judíos confundieron el reino de Dios de carácter espiritual, con un reino de carácter exclusivamente o principalmente carnal y material que atribuían a esta época: adulteraron así mismo la figura santa, paciente y redentora del Mesías, que había de ser el instrumento principal de estos grandes acontecimientos.

Los judíos forjaron la leyenda que presenta a Jesús como un hechicero y peligroso seductor. Seguramente, escribe el P. Grandmaison en su magnífica obra «Jesucristo», durante el período que separó las dos grandes catástrofes de Israel: Ruina de Jerusalén en el 70, y aplastamiento y dispersión del judaísmo palestinese en el 135, fué cuando se elaboró en sus grandes líneas la versión calumniosa, cuyos vestigios encontramos en la controversia judío-cristiana del siglo II y también en los Talmudes. Los dos Talmudes, llamados de Jerusalén y de Babilonia, contienen un gran número de rasgos que se refieren a Cristo, ora directamente, ora por vía de alusión incuestionable. Sabemos que fijados definitivamente en los siglos V y VI por los rabinos de las dos principales escuelas de entonces, la palestinese y la babilónica, los Talmudes han englobado con las interpretaciones posteriores de estas escuelas toda una primera colección de tradiciones compilada hacia el año 220 por el Patriarca Rabbi Juda, o el Santo, descendiente en línea recta de los dos Gamaliel.

El talmud es un amasijo de fábulas odiosas sobre la historia de Jesús. Comenzada la leyenda infame en vida misma del Maestro por los escribas envidiosos, que atribuían sus prodigios a Satanás en persona, aumentó con el tiempo. Hacia la mitad del siglo II, San Justino acusaba valientemente a los conductores del pueblo (príncipes de los sacerdotes y doctores) «de hacer que profanasen y blasfemasen del Hijo de Dios por toda la tierra». Esta censura repetida por Tertuliano, por Orígenes y unánimemente por los autores cristianos que han tratado este asunto, está confirmada por los pasajes talmúdicos que reunidos, agravados y entretreídos formaron la trama de la Vida de Jesús (Toledot Jeschu), redactada primeramente en arameo, tal vez en el siglo VI, libelo anónimo calificado como explosión de bajo fanatismo, de sarcasmo odioso y de fantasías groseras, oprobio perdurable del judaísmo anticristiano. Este libelo no ha dejado de emponzoñar buen número de espíritus en el transcurso de los siglos. Todavía hoy se reeditan los Toledot en las mugrientas juderías de Polonia y de Ucrania. ¡Cuánta infamia contra Jesucristo y su Madre!

El Talmud, para los judíos es de mayor autoridad que la Biblia del Antiguo Testamento.

El mito talmúdico sobre Jesús, que conserva hasta nuestros días el pueblo judío, se modificó de algún modo en sus rasgos abominables en la opinión de los pensadores independientes que tuvo Israel en la Edad Media y Moderna. Moisés Maimónides, rabino nacido en Córdoba (1135-1204) en su obra intitulada «La segunda Ley» ve en Jesús un iluso gravemente culpable, pero no deja de reconocer que el movimiento de ideas provocado por el cristianismo debe considerarse como preparación providencial para el verdadero Mesías. «En cuanto a este hombre», escribe Maimónides, que se hace pasar por el Ungido (el Cristo), pero que en seguida sufrió, y con razón, la última pena... ¿Habrá error comparable al suyo? Todos los profetas habían dicho que el Mesías rescataría a Israel y lo libraría de sus padecimientos, que reuniría a los que estaban en dispersión, mientras que este hombre ha contribuido a que Israel (en cuanto nación) fuera aniquilado por la espada, disperso y humillado. El provocó un cambio de la Ley e indujo al mundo al error de adorar algo distinto del verdadero Dios.

Maimónides, el más célebre de los filósofos judíos en la Edad Media, profesa la tradición judaica en tener a Jesús como un iluso, y en la esperanza de que ha de venir el Mesías que rescate a Israel.

En el año 1632 nació en Amsterdam Baruch Spinoza hijo de una familia judía desterrada de Portugal. En sus Tratados teológico-políticos y en sus Cartas habla respetuosamente de Jesús, no como de un Dios, pero sí como de un gran profeta, y aun como del más grande entre los profetas, en el sentido panteísta con que él concebía a Dios y al hombre. Según Spinoza, Dios se ha comunicado a los hombres por el espíritu de Jesús.

Los judíos se esforzaron en atraer a Spinoza: le ofrecieron mil floribes anuales si seguía siendo judío y asistía alguna vez a la sinagoga; pero siendo todo inútil intentaron asesinarle. Por fin ante gran aparato fué excomulgado oficialmente por el gran rabino con el grande anatema y separado de todas las tribus de Israel, con todas las maldiciones escritas en la Ley. Pasó después su vida durante veinte años en el mayor abandono y miseria, ganando el sustento, pulimentando lentes para anteojos, consumido por la tisis.

Maimónides y Spinoza ejercieron por sus escritos profunda influencia en el grupo perteneciente al judaísmo liberal, que considera a Jesús con respeto, sin el desprecio de los escritores judíos contemporáneos, como un profeta injustamente condenado, como un sabio que persiguió un fin nobilísimo, como un rabino galileo, predicador ambulante, diferente de los demás por ciertos rasgos: la predicación del Reino, como próximo, la importancia dada a los preceptos, con exclusión de formalismos; Pero Jesús desde el punto de vista judío, no puede ser el Mesías: El Reino de los cielos, los días del Mesías no han llegado aún: tampoco se le puede tener por un profeta, al menos en el sentido nacional y político judíos, etc.

y de poco valor, que hoy lozanea en el prado, y mañana está ardiendo en el horno?

Qu: os sirvan de aliento en vuestros desánimos, estos ejemplos y que se no os oiga decir: ¿qué comeremos? ¿qué beberemos? ¿qué vestiremos? Esas preocupaciones excesivas de lo mínimo, son propias de gentiles que viven sin Dios. ¿Pensáis que vuestro Padre no sabe que de todo eso habéis menester?

Vuestra gran preocupación debe ser la santidad y el total acoplamiento de vuestra voluntad y deseos, a los deseos y a la voluntad de Dios, en que se cifra su reinado. Esa noble preocupación, si, debéis anteponerla a cualquier otra; y lo demás... eso os irá viniendo como de regalo.

Verdad es que el evangelio es el libro de todos los tiempos, y el corazón humano no encontrará otro mejor donde leer.

En esta página de sabor humano y de aliento divino, trivial ella al parecer como todo lo cotidiano, y en la que cualquiera pensaría que no palpita más que un vulgar afán casero; se encierran nada menos que todos los problemas de la vida y del más allá.

No condena el Señor la razonable preocupación por lo presente, ni aconseja la pereza: condena el exceso de preocupación por lo secundario, que relega a segundo término lo principal.

Esta inversión de valores, es la que pierde al mundo, porque la justicia del reino de Dios, la buscan pocos; en cambio todos quieren la añadidura del interés; y para conseguirla idolatran ante el altar del dinero, y apostatan de Dios.

J. A.

Desde Nueva York

## Los presidentes de los EE. UU. y la masonería

La masonería inglesa se estableció en la Carolina en 1680, pero no alcanzó «legalidad», hasta los principios de la guerra de la Independencia, y una de las primeras logias fue la de A'lexandria, en la colonia de Virginia, en la cual fue iniciado Jorge Washington, que fue el primer Presidente de la República, cuando tenía veinte años de edad.

Al jurar el cargo de Presidente de los Estados Unidos, el día 30 de Abril de 1782, lo hizo poniendo la mano sobre una Biblia usada en una logia, y asimismo era masón el que le tomó el juramento. Es un dato curioso que los trece gobernadores de las trece colonias que se independizaron de Inglaterra pertenecían todos a la Masonería.

Después de Washington han pertenecido a la Masonería los presidentes Monroe, de la secta episcopal, como

## Dominical

Dom. XIV p. Pentec.

Los que dicen desfallecer su confianza en la hora de la prueba, y aun todos los que se afanan con exceso por los cuidados de aquí; que lean despacio este evangelio, y verán cómo se les esponja el corazón, y una luz nueva se les enciende en el alma.

\*\*

¡Iba diciendo Jesús a sus discípulos: Imposible servir a dos señores: porque el uno o el otro quedará desatendido, y la afición preferente a cual-

quiera de ellos, será causa del menosprecio del otro; por eso no es posible servir a Dios, y al mismo tiempo ser esclavo del interés.

Esto os lo advierto, para que no sea excesiva vuestra inquietud, ni os roben la tranquilidad esos menudos afanes de la vida, cabilando con las preocupaciones del comer y del vestir, porque claro es que el que os dió la vida, no os dejará de dar lo necesario para sostenerla, ni os negará el vestido quien os ha dado el cuerpo que lo necesita.

Cuando véis las aves del cielo ¿por qué no reflexionáis? Ellas ni siembran, ni siegan, ni cosechan en trojes; y sin embargo, vuestro Padre celestial se cui-

da de ellas. ¿Que no valéis vosotros mucho más?

Además que, nada conseguiréis con esa inquietud afanosa y desconfiada, porque por más que hagáis, ninguno de vosotros es capaz por sí solo de prolongar ni un instante su vida.

Lo mismo que ese continuo no asegurar pensando en el vestido ¿No véis los lirios silvestres que hermosos están? Pues ellos no saben hilar; y sin embargo ni Salomón en los días de mayor gala, llegó a vestir con la gracia con que viste cualquiera de ellos.

Pues ¿qué no hará por vosotros, hombres de fe apocada, Dios vuestro padre, El que viste de tanta hermosura la hierba del campo tan efímera

Rvdo. P. Prior de la SANTUARIO

## La avaricia e intransigencia de los Curas

Hombre, ya era hora que desapareciera tanto papel, tanto derecho parroquial, tanta molestia como ocasionaba el expediente clerical para casarse como... Dios manda.

Siquiera ahora da gusto. Total nada.

Papeles? Derechos? Molestias?

Lean ese extracto de un artículo que se titula «Más papistas que el Papa» y verán lo que se exige para el matrimonio laico.

Empiezan por exigir a los que han de matrimoniar los siguientes documentos:

«Certificaciones de nacimiento de los interesados expedidas por el Juzgado municipal donde aquél ocurriese (si no son catalanes deberán ser legalizadas por el Colegio o Notario que corresponda).

Licencia ante el Juzgado municipal o Notario para contraer matrimonio cuando sean los solicitantes menores de edad. Será otorgada o concedida por el padre y si éste hubiere fallecido, por la madre o representante legal, presentado certificación de defunción del padre.

Certificación del Ayuntamiento en que tengan su domicilio los interesados, acreditativa de llevar más de dos años residiendo en la población.

Volante de los alcaldes de barrio en que se hallen domiciliados los interesados, firmados por dicha autoridad y

dos testigos, justificando el estado de soltería o viudedad de los mismos.

Si alguno de los solicitantes fuese viudo deberá presentar asimismo certificación de defunción del cónyuge anterior, expedida por el Juzgado municipal.

Escrito acompañando las documentos y solicitando la celebración del matrimonio, firmado por los interesados. Cédulas personales de los mismos».

Menos documentación exige la Iglesia y cuánto se ha motejado y se motejan su disciplina y sus disposiciones!

Pero hay todavía más. El artículo 88 del Código civil, vigente para el acto matrimonial en todo aquello que no deroga la ley del 3 de junio, exige la duplicidad de estos documentos; tal lo expresa cuando dice: «Si el juez municipal escogido para la celebración del matrimonio no lo fuere a la vez de ambos contrayentes, se presentarán dos declaraciones, una ante el juez municipal de cada contrayente, expresando cuál de los dos jueces han elegido para la celebración del matrimonio, y en ambos juzgados se practicarán las diligencias que se establecen en los artículos siguientes».

La Iglesia, tan amiga de poner trabas, según los «avanzados», no se muestra tan exigente.

Los que se «refocilaron» anticipadamente pensando que el dios Estado les iba a dar facilidades sumas en todos los estados de la vida y en todas sus actividades pueden descender de su ilusión.

Ahora, como siempre, se han corrido los laicos el más espantoso de los ridículos.

ANTONIO ROMANOS

Nuestro número de 11 de agosto de 1907 tuvo carácter de extraordinario, por la calidad del papel, la publicación de grabados y estar dedicado al Ilmo. y Rvmo. Sr. don Isidro Badía Sarradell, Obispo titular de Acalón, Administrador Apostólico de Barbastro; en cuyo día hizo su entrada en esta ciudad.

En el centro de la primera plana que apareció con orla de gala, publicó en hermoso grabado el retrato del nuevo prelado, y un artículo de saludo con el título de «Amor de hijos» suscripto por *Modesto Artesano*, siguiendo a este escrito, un trabajo biográfico con el título de «Nuestro Ilmo. Prelado», escrito por don Manuel Casanovas, y un artículo histórico titulado «La Seo de Barbastro» de don Mariano de Pano, con datos muy curiosos e interesantes sobre la Sede barbastrense, la Catedral, el altar mayor y la restauración de la diócesis. Ilustraban el trabajo dos hermosos grabados, propiedad del mencionado señor Pano; el primero de todo el retablo del altar mayor, y el segundo con un detalle artístico del basamento de dicho altar.

Continuaban el texto de dicho número, dos hermosas poesías dedicadas al nuevo prelado; la primera, del reverendo. P. Silvino Nebreda hijo del Corazón de María y la segunda del Rdo. don Emilio Abadías presbítero.

Una nota-efemérides con el título de «11 de Agosto», recordaba que en dicho día, en el que entraba en Barbastro para regir su diócesis un prelado catalán, coincidía con la de 1137 en que tuvo lugar en nuestra ciudad, la unión de Aragón y Cataluña por matrimonio de doña Patronila, hija de don Ramiro, con Berenguer de Barcelona.

Como final del número publicaba una nota nominal, de todos los prelados que habían regido la diócesis de Barbastro, naturaleza de cada uno y tiempo que la gobernaron.

De este número hubo que hacer una segunda edición, para atender los muchos pedidos.

Washington, iniciado a los veintidos años; Polk, presbiteriano, a los veinticinco; Jackson, presbiteriano, a los treinta; Johnson, metodista, a los cuarentitres; Garfield, discipulista, a los treinta; Buchanam, presbiteriano, a los veinticinco; MacKinley, metodista, a los veintiséis; Roosevelt, metodista, a los veintidos; Taft, a los cincuenta, unitario; y Harding, bautista a los treinta y seis.

Sin pruebas de evidencia se dice que han sido masones los presidentes Jefferson, Adams, Grant, Fillmore, Taylor, Tyler y Madison.

Está probado que lo han sido trece vicepresidentes y que entre los firmantes del Acta de Declaración de la Independencia, en Philadelphia, había quince masones, uno de ellos Franklyn.

No han sido masones los presidentes Wilson ni Coolidge, como tampoco lo es el actual Hoover, aun cuando a veces asiste a actos de carácter masónico, como últimamente a la inauguración del monumento masónico, en Virginia, a Washington, aunque llegó tarde, y se retiró, por causa de la lluvia, antes de terminarse la ceremonia.

Aunque no es católico, sino quáquero, fué casado por un sacerdote católico, en Monterrey-Fresno.

Con pretextos distintos se han emitido series de sellos de correos en honor de los presidentes masones Washington, Monroe, Jackson, Garfield, McKinley, Roosevelt y Harding, y también de otros masones, como Franklyn, Henry Clay, Hamilton, John Marshall, Livingstone, y más recientemente, el aviador Charles Limbergh, que entró en la Masonería en una Logia de San Luis, Número 243.

Aunque en sus orígenes la Masonería

de los Estados Unidos cuando eran aun colonias o plantaciones de Inglaterra no tenían carácter sectario, sino eran más bien una sociedad de defensa y auxilio político en donde se fué desarrollando muy pronto el espíritu de oposición y lucha contra Inglaterra, no ha conservado ese primitivo carácter, sino que desde la fundación de la República ha tomado muchas veces una dirección francamente anticatólica, sobre todo en lo que respecta a la vida oficial. Hasta donde ha podido la Masonería ha influido en todas las campañas políticas cerrando el paso a los católicos y ayudando a los enemigos de la Iglesia con la íntima cooperación y ayuda de las sectas protestantes.

Aunque exteriormente la Masonería en los Estados Unidos no emplea la agre-

sividad de los jabalíes, como actualmente en España y en algunos países de América, sin embargo, la consigna masónica es la misma que en todas partes, porque el genio director de la secta, fiel a su propósito destructor, lo mismo conspira contra la Iglesia, bajo la forma de ferocidad sectaria, como en España, que bajo la suavidad de una tolerancia doctrinal que tiene en los Rotarios y en las Asociaciones de Jóvenes Cristianos sus más poderosos instrumentos de descalificación de los pueblos.

MARCIAL ROSSELL

Hotel WALTON, Nueva York 1932



## M. NOUGUES Y SAS MEDICO

EX INTERNO DEL HOSPITAL CLINICO

Ex Médico del Hospital de la Santa Cruz y de San Pablo, de Barcelona  
Director por oposición de los Laboratorios y Centro  
de desinfección de la Sub brigada de Sanidad del distrito de Barbastro  
MEDICINA Y CIRUGIA GENERAL

GABINETE DE RAYOS X Y DIATERMIA  
LAMPARAS "SOLUX"

LAMPARA DE RAYOS ULTRA-VIOLETA  
LABORATORIO DE ANALISIS CLINICOS

HORAS DE CONSULTA: de 12 a 1 y de 7 a 8

COSO, 25. PRAL.

MAQUINAS PARA COSER Y BORDAR

# ALFA

INDUSTRIA NACIONAL

La más económica y la más perfeccionada.

CASA DE VENTAS

MARTINEZ VARGAS, n.º 6

BARBASTRO (Huesca)

# CASA MARRO

Grandes Almacenes de Materiales de Construcción y sanitarios

Depósito exclusivo en esta provincia de Tuberías, Canales, Depósitos, Chapas lisas, y canaletas roja y gris, de uralita. Presupuestos sin compromiso y planos de ejecución

Costa, 13, Despacho general.

Teléfono, 68-75

GRAUS (HUESCA)

## Fin de curso

En el Colegio de niñas de las Hermanas Carmelitas Terciarias Descalzas de esta villa, finalizaron las tareas escolares el pasado 29 de Julio. Comenzó el acto ovacionando la concurrencia a nuestro digno Alcalde don Vicente Samblancat que presidía con otras autoridades civiles. De personalidades eclesiásticas, asistieron don Victoriano Gambón, cura encargado de la Parroquia de San Miguel y Capellán de las Hermanas, don Joaquín Bergua cura Párroco jubilado, el reverendo P. Vicente Mielgo, escolapio, de Barbastro, que accidentalmente se encontraba en esta localidad, y el reverendo don Vicente Bonsón, cura párroco de Torres del Obispo. El salón estaba repleto de público. Todas las niñas estuvieron inspiradas con sus amenos e interesantes trabajos. Lo que más gustó e interesó fué el cuadro «España», representando las regiones un grupo de otras tantas niñas de diez a quince años, cada una de las cuales explicaba de una manera minuciosa lo principal de su región, y cuya explicación terminaba con un canto típico y propio de la misma. Cuando salió en escena la niña que representaba a Aragón, el público—como es natural—se emocionó y entusiasmó por las oleadas de aragonesismo que todos sentían en sus pechos, y cuya emoción y entusiasmo se manifestaron con estrepitosos aplausos y vivas a nuestro país. Mayor todavía fué la emoción que causaron las jotas dedicadas a nuestra Madre la Santísima Virgen del Pilar, cuyas jotas, tanto por su texto como por su estilo, hicieron vibrar las fibras más delicadas de nuestros corazones, orgullosamente aragoneses. Terminadas las jotas, por doquier salían fervientes vivas a la Virgen del Pilar y a Aragón, pero con tal constancia que ni los campanillazos del Sr. Presidente eran suficientes para contener aquel desbordamiento de entusiasmo noble de los hijos de Graus a su Madre la Pilarica. Es también digno de mención un discursito declamado por una niña acerca del reinado del Sagrado Corazón de Jesús en España. Igualmente es notable la parte de dibujo y labores, destacando en uno y en otras el arte y la ciencia. La exposición de dichos trabajos está abierta al público para que la visite quien lo desee. En cuanto a la parte musical se interpretaron cantos, entre otros, uno a tres voces dedicado a la Santísima Virgen y titulado «Quæ est ista». Finalmente terminó la sesión con canto unisónico titulado «La vacación», muy bonito y de mucho efecto. Una cordial enhorabuena a las niñas de dicho Colegio que con su aplicación saben aprovecharse de las ciencias y artes que tan útiles les han de ser el día de mañana en la vida práctica. Mil parabienes a la Reverenda Madre Superiora y a las demás Hermanas Carmelitas, que tanto trabajan en la formación intelectual y moral de las niñas de Graus.

A. COSCOLLA

A LOS CIEGOS DE CATARATAS

CLINICA OPTALMOLOGICA

SOLER-ARRUGAETA

Operaciones y tratamiento modernísimo de las enfermedades de los ojos. Selección de lentes y medir la potencia visual a los maquinistas librarse de quintas.

Rambla de Fernando, 10 - - LÉRIDA

# CLINICA DENTAL ARTIGA

Médico-Odontólogo

San Ramón, 1, principal

BARBASTRO



### Los niños débiles

propenden a enfermar gravemente de las vías respiratorias a causa de las inclemencias del tiempo.

Para defenderse de esos cambios bruscos, precisa mantener robusto y sano el organismo debilitado. Esto se consigue rápidamente con el uso del activísimo Jarabe de

## HIPOFOSFITOS SALUD

que tiene cerca de medio siglo de éxito creciente y está aprobado por la Academia de Medicina.

Pedid "JARABE SALUD" para evitar imitaciones.

## Crónica semanal

La noticia sensacional de la semana ha sido el último movimiento de carácter monárquico que estalló en Madrid en la madrugada del miércoles, siendo sofocado a las pocas horas, después de un intenso tiroteo en que hubo varios muertos y heridos. Los sublevados intentaron apoderarse del Ministerio de la Guerra y del Palacio de Comunicaciones, no consiguiéndolo gracias a la fidelidad de la Guardia Civil y a la enérgica intervención de los Guardias de Asalto.

Simultáneamente el general Sanjurjo se subleva en Sevilla, se apodera del Gobierno Civil, deteniendo al Gobernador, establece su cuartel general en una finca del marqués de Esquivel y anuncia por un radio, que captó el Gobierno, que ha proclamado la Dictadura Republicana; pero al verse abandonado a sus propias fuerzas ante las tropas gubernamentales, desaparece, aunque se rumorea que ha sido detenido cerca de Cádiz y a última hora confirman la noticia en el Ministerio de la Gobernación.

Como consecuencia de los sucesos han sido detenidas noventa personas, algunas de ellas significados elementos militares y civiles, como los generales Goded, Cavalcanti, Fernández Pérez, el Duque del Infantado y otros.

El Jefe del Gobierno dice que va a actuar con la máxima energía.

Por de pronto han sido suspendidos varios periódicos derechistas de Madrid, entre otros: «Informaciones», «El Siglo Futuro» y varios de provincias, especialmente en Navarra y Vascongadas, incautándose además el Estado de «El Debate» y «A. B. C.» y se han impuesto varias sanciones a diversos significados militares, tales como el relevo del general Loriga, la destitución del general Sanjurjo, el pase a la reserva de los generales Cavalcanti, Mola y Millán Astray y la suspensión de sueldo a los generales Barrera, Fernán Pérez y otros.

El Ayuntamiento de Caspe ha expulsado a los Padres Franciscanos del edificio que ocupaban. El pueblo exteriorizó su indignación por esta injusticia y por la violencia con que se ejecutaba y manifestó su simpatía a los abnegados religiosos.

## ¡SEÑORA!...

Si sus vestidos, los de su esposo o de sus hijos, se han deteriorado, se han manchado, o su colorido es antiguo.... NO SE EXPONGA a entregarlos a quienes, sin elementos, ni práctica suficiente, dicen hacerlo muy barato..... ANTES vea la nueva tarifa de la

## Tintorería de POLO, de Huesca

cuyos perfeccionamientos, reconocidos desde hace más de medio siglo, garantizan la elegancia y solidez de los trabajos.

Comparad los precios y la perfección de la limpieza en seco y teñido

	Prezios		Prezios
Traje completo caballero . . .	8 15	Falda señora, corriente . . .	4 5
Americana > . . .	4 7	Toquillas lana, desde . . .	2 2
Pantalón > . . .	3 5	Mantones señora, abrigo . . .	5 7
Abrigo > . . .	7 15	Abrigos de señora . . .	7 11
Vestido señora, lana. . .	6 8		

NOTA: Las prendas que han de sufrir decoloración y nuevo teñido tendrán el aumento del 10%.

Representante en Barbastro: Don J. Crisóstomo López, Coso, 16

De orden superior han sido clausurados los Centros Nacionalistas de Madrid, Bilbao, Burgos y Vigo, practicándose numerosas detenciones.

Se dice que el Dr. Royo Villanova piensa presentarse diputado por Madrid en las próximas elecciones, apoyado por la Industria y el Comercio madrileños. En caso de salir triunfante, renunciaría al acta de Valladolid que ahora posee.

En Medina de Pomar, uno de los más importantes pueblos de la Provincia de Burgos han obtenido las derechas un notable triunfo en la elección de Juez Municipal, a pesar de haberse unido las izquierdas en la lucha.

También en Agreda (Soria) en las elecciones celebradas para la elección de cuatro concejales han triunfado los tres candidatos presentados por las derechas, obteniendo sólo un puesto las izquierdas, que con las anteriores elecciones habían obtenido mayoría.

Los racistas alemanes no se conforman con algunas carteras en el nuevo Gobierno y piden para Hitler nada menos que la presidencia del Reich, amenazando de lo contrario con declarar la guerra al gobierno de Von Papen. Parece que Hindenburg no se opone a tales aspiraciones, exigiendo sólo un gobierno de coalición en que no tengan mayoría los hitlerianos.

Van por buen camino los asuntos de Bolivia y Paraguay. Ha terminado por ahora la guerra que de hecho existía entre esas dos naciones con un armisticio. Es probable que se conceda al Paraguay el dominio de los tres fuertes conquistados.

X.

## En pequeñas dosis

Bertoldinos, Cacaseños..... etc., etc.

Hay quien nos ha tachado de exagerados, al intentar ridiculizar nosotros el afán que tienen de aparecer cultos y legisladores muchos de los célebres «personajes» que como los hongos, en un santiamén han abierto su establecimiento y su paraguas, ofreciendo cultura, pedagogía,..... «juricidad» y..... eche V. y no se derrame.

Hasta las pulgas toman rapé. Pues, sin salirnos de esta provincia, y, en un lindo pueblecito no muy lejos de la capital del primitivo reino de Aragón, sucedió aquello de las 51 provincias de España, que ya recordarán nuestros lectores.

No debió disgustarle la faenita «cultural» al ilustre pedagogo y culto Presidente del Consejo local de 1.ª enseñanza que les ha tocado en «suerte» (?) a los vecinos del indicado pueblecito en cuya etimología abunda mucho la... S..., puesto que asistió de nuevo a una exposición escolar, según me comunica un amigo querido, tiró de su repertorio, asombrando a la concurrencia con su desparpajo y saliendo los asistentes al acto... «desbarrigados de risa» Empezó saludando con abrazos, (y con este calor!!) pasó a los tiempos de la 1.ª república española que según el Pedro Saputo aludido fué en el año 1802; arree pa lante, hombre; describió los progresos de España en la Agricultura y dijo que detestaba el retroaismo de las provincias del «Sur» de España como las Vascongadas.... encomiando las de Galicia que están al Norte.

Eh? Exageración, invento? Como me lo cuentan te lo cuento. A la vista tengo la carta.

A ver, señor Ministro de Instrucción, algo para ese señor presidente del Con-

sejo local de 1.ª enseñanza del de.... caramba casi se me ha escapado el nombre.

Algo que lo lleve.... amarrado al re-troaismo....

Algo de la nueva orden de la República.

Cuando menos, cuando menos, que le larguen un... Collar, aunque sea bien lujoso.

\*\*

**El último es el que ríe...**

LERIDA. 8.—En el pueblo de Bellpuig, ha acordado la mayoría del Consistorio, patrocinada por el alcalde, partidario de Maciá, condonar los derechos municipales del servicio de coche fúnebre, cuando el entierro revista carácter laico. Un periódico anota que al desfilarse uno de estos cortejos (segundo de los celebrados) ante el edificio donde se hallan establecidos el Juzgado Municipal y Prisión Preventiva — por obligación del alcalde — los concurrentes laicos hacían una profunda reverencia, inclinando la cabeza».

No hace mucho comentábamos que se daba el pésame en los entierros laicos, en esta forma: *Vos dono el pé-sam pel nou régim*. Ahora ya vamos avanzando un paso más.

Hoy que hacer reverencia ante el Juzgado Municipal.

¡Bendito sea Dios! Y para esto hemos trabajado tanto para traer la República?

No habíamos quedado que había que suprimir toda religión, todo culto, toda oración, toda reverencia... aunque fuera ante el Juzgado?

Como deben reírse en el «otro mundo».

Pues, hermanos, no le den vueltas, que la risa quedará ahogada y verán muchos que nudo se hace en la garganta al enfrentarse en el umbral del más «allá» con la Justicia de Dios y con... el tan poco simpático Lucifer, en persona. No hay que reírse, porque es la pura verdad. Conste que yo no lo deseo a nadie, sino que reflexionen y hagan por cambiar de... bisiesto.

Lucifer no anda con bromitas... cogerá al desdichado pecador y condenado, lo cogerá, repito, con sus uñas lo entregará a sus satélites y le dirá «tan fresco» entre las eternas llamas... anda, anda y, que te ondulen con la per... ma... nen...

Os reís? Pues.... *Deus non irridetur*. Y tan... permanente. Como que la condenación es eterna.

\*\*

**Pa que te fies...**

Nuestro Insigne paisano el ilustre Dr. Royo Villanova pesadilla de Maciá, Gasols y Compañis o Compañía... hablaba el otro día en el Congreso de

la semana trágica, acentuando lo de «trágica».

Como tocado por un resorte saltó Guerra del Río interrumpiendo a nuestro españolista diputado, diciéndole: Trágica, dice V.? *Gloriosa*, señores, *gloriosa*...

Conque *gloriosa* la triste y vergonzosa semana del verano de 1909???

No me extraña, pues quien lo dice es un Lerrouxista.

Lo digo para que abran los ojos y... pa que vean muchos que no quieren ver:

\*\*

**Economías, austeridad...**

*Hay que pagar tantas deudas... Hay que hacer economías,*

*A cientos los automóviles, Por millones, gasolina...*

A propósito de lo que antecede y como ejemplo de ello, copiamos de un periódico:

«Según dicen son trescientos los coches que tenemos en el Parque Móvil para uso de ministros, subsecretarios y directores generales.

Pasa de tres millones de pesetas lo que gastamos en esta atención que es de primerísima importancia».

Por mi que aproveche; ahora, que me parece raro que los que buscan y trabajan por la felicidad del pueblo sigan en los mitines, dando la culpa de todo gasto y despilfarro al Clero... Ni que hablaran a chinos.

Galeno

**Fábula**

**De zapatero a médico**

*Un muy pobre zapatero que el hambre le consumía pensando dejar su oficio sale un día de su villa. Se traslada a una ciudad grande populosa y rica en donde su condicion de nadie era conocida; y allí echándola de médico inventa una medicina que dice ser un antídoto, y también preservativa de muchas enfermedades que al momento sanarían, con este medicamento que vendía en botellitas. Tanto era lo que charlaba, valiéndose de mentiras que ya al fin pudo engañar*

*a la gente más sencilla. Su fama se divulgó por la ciudad antedicha, cuando el rey adoleciendo de una enfermedad maligna, mandó llamarle y le dijo: ya que tanto es lo que chillas por las plazas y mercados, cúrame, más antes mira que un veneno has de tomar y después tu medicina, y si tu sales con bien te daré un premio que sirva no solo ya para honrarte, sino para que la vida pases con comodidad y haga en la vejez tu dicha. El zapatero agobiado al verse en tal disyuntiva de poder salir airoso, pide perdón de rodillas, y al rey dice entristecido que no lo hizo por malicia, sí que por su mala traza en fabricar zapatillas nadie quería comprarle y en ganarse el pan medita. ¿No véis en tal zapatero la gran charlatanería de esa chusma de oradores que en la calle aulla y grita? ¡Plebe que todo lo tragas! Aparte ya de tu vista tan insignes charlatanes que a todo mal os incitan. ¡Cerradles vuestros oídos! ¿Pues, cómo buena doctrina os inculcarán aquellos con sus depravadas vidas?*

ARGENSOLA

Graus (Huesca) 25 de Julio de 1932.

**¡Cuidad vuestros vinos!**

Estamos en la época peor para la conservación de los vinos, que, debido a malas fermentaciones, han quedado dulzones o con fermentación incompleta. El calor, al actuar sobre ellos, ha de producir un movimiento en los mismos, el cual debe procurar suprimirse por cuantos medios disponga el viticultor.

De esto está bien enterado el almacenista, y trata en este tiempo de suspender sus compras; adquiere las partidas de fecha que se presentan a bajo precio, para componerlo con las drogas que a dicho efecto facilita el comercio, y como su tráfico es al día, lo mezcla con clases mejores, que él sabe retener, y lo lanzan al mercado, haciendo un bonito negocio a expensas del pobre labrador, que sufre los defectos de esta rapiña, que le arrebara lo que tantos trabajos le ha costado.

Para precaverse de estos males debe seguir estos consejos:

Si en marzo, aprovechando días de vientos del Norte, ha trasegado sus vinos a vasijas bien limpias y azufradas, no debe procurar más que efectuar los rellenos, con vino del mismo año y de la misma calidad, asegurándose antes si está en buen estado, y que a dicho fin se debe procurar tener unos recipientes más pequeños, con vino de la misma cosecha, y procurar echarlo de modo que no pueda remover toda la masa, para evitar que los posos que hayan precipitado enturbien el líquido.

Si al vino que tratamos de conservar no se le dió el oportuno trasego indicado, es preferible introducir una bolsa de tela blanca, limpia, con metabisulfito de potasa a razón de 10 gramos de metabisulfito por hectólitro de vino, y una vez que se haya disuelto, se rellenará y tapaná herméticamente.

Si no se dispone de vino para efectuar estos rellenos, se puede hacer por medio de piedras silíceas, lo que es fácil determinar con un poco de ácido, pues si da efervescencia se puede emplear; si no la da, no; pues indica que es caliza. Estas piedras, bien lavadas, se introducen en cantidad suficiente para el objeto propuesto.

Por medio del aceite se puede conseguir aislar el vino del contacto con el aire, que es el fin que se pretende; pero el temor a que se enrancie limita su uso.

Consejos técnicos del Centro de Estudios Agrarios.

Las mejores plumas estilográficas WIGTY — — LAKOR tinta especial para las mismas estas marcas están garantizadas Librería SANTAMARIA Ricardos, 45.-BARBASTRO

**Pedagogía barata** UN MAESTRO LAICO

AHORA es moda desgraciadamente el laicismo, y a inocular en el corazón de los pobres niños ese laicismo se ordenan los esfuerzos de los modernos pedagogos, dirigidos por los santones y superhombres de las alturas laicas.

Un Maestro leguleyo quiere cumplir al ple de la letra las Instrucciones de la Dirección laica, y discurre y obra del modo siguiente:

- I
- ¡Buenos días nos de Dios, don Fernando!
- Niño, eso no se dice ya.
- ¿Y entonces qué decimos?
- ¡Buenos! ¿se puede pasar?

**BANCO DE CREDITO DE ZARAGOZA**

Los tipos de interés que abona este Banco, son: {

- En las Imposiciones a plazo fijo de un año. . . a razón de 4 ½ por ciento.
- En las Imposiciones a plazo fijo de seis meses a razón de 4 por ciento anual
- En las cuentas corrientes a la vista. . . . a razón de 3 ½ por ciento anual

**CAJA DE AHORROS 4 POR CIENTO**

**Préstamos y descuentos**

Préstamos con firmas, sobre Valores, con monedas de oro, sobre Resguardos de imposiciones hechas en este Banco:

**DESCUENTO Y NEGOCIACIÓN DE LETRAS Y EFECTOS COMERCIALES**

**DEPÓSITOS EN CUSTODIA**

Compra y venta de Fondos públicos — Pago de Cupones — Cartas de Crédito — Infórmes comerciales — Comisiones, etc.

**Sucursal en Barbastro, General Ricardos, núm. 2**


En la provincia de Huerça tenemos sucursales en las siguientes plazas: Ainsa, Arañones, Ayerbe, Barbastro, Graus, Jaca y Tamarit de Litera

—Bueno, pues ya lo sabemos.  
 Hoy vamos a formar oraciones sustantivas con mucho cuidado. ¿Qué son oraciones sustantivas?  
 —Las que tienen verbo ser.  
 —A ver un ejemplo, Miguelico.  
 —Dios es omnipotente.  
 —¡Hombre, no!  
 —¿Pero no tiene el verbo ser?  
 —Sí; pero Dios no puede estar.  
 —A ver si tú pones una, Antoñito.  
 —La Virgen de las Angustias es muy bonita.  
 —Nada, no es eso, ni Virgen, ni mu, ni bonita.  
 —Pero tiene el verbo ser.  
 —Pero no es laica.  
 —¿Y eso qué es, don Fernando?  
 —Mirad, yo pondré oraciones laicas y sustantivas; ejemplos:  
 —España es República de trabajadores.  
 Todos somos iguales.  
 La Religión es un mito.  
 Nosotros no somos enchufistas.  
 —¿Y qué es eso de enchufistas, don Fernando?  
 —Eso es lo mismo que comer a dos carrillos.  
 —¿Véis?; estas son oraciones sustantivas a la moderna, a lo laico, a lo ultramodernista, lo antiguo ha de desaparecer.  
 —Entonces, ¿Dios es omnipotente, la Virgen de las Angustias es nuestra Patrona, la Religión y la Patria son nuestros amores, qué oraciones son?  
 —Esas son oraciones... monárquicas.  
 . . . . .  
 ¡Pobres niños! ¡pobre educación! ¡pobre gramática!

II

UN MAESTRO ESPAÑOL

Mirad, hijos, no os quieren; tenéis muchos enemigos, y pretenden robaros.  
 —¿Robarnos?; ¿y, qué nos van a quitar?  
 —Aspiran a robaros la fe, y con la fe, la inocencia, y con la inocencia, la educación, y con todo eso convertiros en bestias que saben leer, escribir, contar y hacer disparates a granel. Esto hace la Escuela laica; nosotros somos españoles y cristianos, y en español y en cristiano hemos de enseñar y educar; y antes morir que ser lo contrario.  
 —Ea, vamos a trabajar; empecemos haciendo la señal de la cruz.  
 —¡Ave-María!; ¿se puede pasar?  
 —Adelante, pero... tarde, tarde, Pe-pillo.  
 —Ayer aprendisteis las oraciones sustantivas, y hoy vamos a formar las de activa.  
 —Activa es lo mismo que acción; todo lo que sea hacer algo, será una oración activa.  
 —¿Elementos de esas oraciones?  
 Sujeto, verbo activo y complemento.  
 —¡Bien!; ahora a discurrir; pensad una oración activa a estilo cristiano y español; Juanico, la tuya.  
 —Dios hizo el mundo.  
 —¡Bien!; Luis, la tuya.  
 —Yo soy de España.  
 —¿Te has lucido!; ¿esa es oración activa?  
 —Pues es española.  
 —Todo lo que tu quieras, pero parece laica.  
 —¿Dice un servidor la suya?  
 —Jesucristo convirtió el agua en vino.  
 —¡Hombre, bien!  
 —Y mi papá dice que eso fué lo mejor que hizo Jesucristo.  
 —¡Calla!; ¡otra, otra!  
 —La Virgen es la Patrona de España.  
 —Esa oración es cristiana, pero no activa.  
 —¡Algo es!  
 —Algo es, pero no por eso deja de ser un disparate.  
 . . . . .  
 —Ahora en vez de decirlas, las vamos a escribir en las pizarras, y el que mejor las redacte, le endulzaré la boca con unos caramelos que me acaban de regalar para vosotros.  
 Todos escriben, y discurren, y en to-



**TERCER ANIVERSARIO**  
**EL SEÑOR**  
**Don Lucas Fumanal Pueyo**

falleció en esta ciudad el día 19 de agosto de 1929  
 a los 69 años de edad  
 habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica  
 — E. P. D. —

Su apenada esposa doña Rafaela Fumanal; hija doña Pilar; hijo político don Mariano Palacio; nietas Rafaela y Marina; primos, sobrinos y demás parientes,

*Al recordar a sus amigos y relacionados tan triste fecha, les suplican se dignen encomendar a Dios el alma del finado, y la asistencia a las misas del Carmen que se celebrarán en la iglesia de los RR. PP. Escolapios el viernes, día 19, desde las seis y media, por todo lo cual les quedarán agradecidos.*  
 Barbastro agosto de 1932.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

dos los corazones va cayendo la bendita semilla de la fe y del amor.  
 Los laicos llaman a todo este arcaico y ultramontano, pero es oro de buena ley, pese a quien pese.  
 El alma de los niños flor tan bella Pretenden los impíos mancillar; De Dios que hasta su sangre dió por ella La quieren insensatos arrancar.  
 . . . . .  
 Juremos, sí, juremos Por siempre combatir La Escuela anticristiana Y a Cristo Dios seguir.  
 De «El Magisterio Evemariano».

**Escuelas del Ave-María**

Estas acreditadísimas escuelas que tan brillantes resultados están dando en la región Huesca-Lérida han celebrado sus exámenes de fin de curso, llenando ampliamente las aspiraciones de las Juntas y Patronatos y dejando satisfechísimos a los padres de familia por el resultado obtenido en estos actos de prueba, manifestándose la cultura e instrucción obtenidas por sus hijos. Hay escuelas en esta región, en las poblaciones siguientes: Altorricón, Arén, Benasque, Binéfar, Binaced, Esplús, Graus, Poble de Segur, Pont de Suert y Sort.  
 Por orden de fechas daremos cuenta de los exámenes a fin de que sirva de estímulo a los distinguidos profesores que las dirigen.

**Sort**

Lleva unos seis años funcionando esta escuela sostenida por varios padres de familia entusiastas de la educación manjoniana. Está al frente de ella el celoso e infatigable Sr. Maestro, don José M.<sup>a</sup> Vela muy apreciado por su cultura y dotes pedagógicas. Los exámenes de fin de curso se celebraron en las Casas Consistoriales asistiendo en representación del Ave-María el ilustrado Párroco de aquella villa Licdo. don José Sanmartí. De uno de los asistentes al acto hemos escuchado palabras de justo elogio sobre el resultado de los mismos diciéndonos que el éxito había sido muy

afortunado igual o más notable, si cabe, que en años anteriores».

**Binéfar**

La importante y comercial villa de Binéfar convirtió su Colegio Literario en Escuela del Ave-María y desde entonces día tras día va en aumento el prestigio del colegio que está a cargo, hace unos cursos, del competentísimo Profesor, formado en el Magisterio Avemariano de Granada, don Mariano Ibañez. Los exámenes se verificaron el 17 del pasado Julio, presidiendo el celoso Párroco Licdo. don Víctor Tenex en representación de la Inspección Avemariana de la región. Además de los elogios que se hacen del Sr. Maestro, por su celo y por sus procedimientos originales, en el informe que tenemos a la vista se dice que «cada día se acredita más y más el Colegio y son tantas las peticiones de entrada que casi podría fundarse otra Escuela en Binéfar».

**Esplús**

No lleva tantos años funcionando la Escuela de Esplús pero sus triunfos no son por ello menos ruidosos y por tanto satisfactorios para el Profesor, para el Patronato y demás interesados en el funcionamiento de la Escuela mencionada. Dirige la de Esplús el Profesor don Antonio Román veterano en lides pedagógicas. Se celebraron los exámenes el 31 de julio representando a la Institución del Ave-María el virtuoso párroco de Esplús Rvdo. don

**Información local y regional**

**Vuelco de un carro**

En viaje para Huesca, los vecinos de Sicéamo, Manuel Sipán y Antonia Candelaria, espantóse la caballería del carruaje volcando este con tan mala fortuna que Antonia falleció a causa del golpe recibido.

**Otro accidente**

Según noticias de Almudébar en el kilómetro 53 se precipitó por un terraplén de tres metros un automóvil de la matrícula «S S 6721», conducido por su propietario Pedro Corrales Corrales. Resultaron con heridas Marcelino Broto Martínez, de 60 años, comerciante

José Sahun. «La labor apreciada por los asistentes fué altamente satisfactoria y tanto la Junta como los demás asistentes se vieron gratamente sorprendidos ante los adelantos de los escolares, en todas las asignaturas pero sobre todo en geometría y matemáticas».

Felicitemos a tan laboriosos maestros, a las Juntas y Padres de familia de los pueblos mencionados.

Ellos, todos, encontrarán y recibirán su recompensa.

Dr. Klin.

Se necesita un APRENDIZ en la Panadería de la Vda. de Casimiro Ardanuy

**Los mejores del mundo**  
**Chocolates Orús**

Marca «Escudo Virgen del Carmen»

Fundador: JOAQUIN ORUS

La Casa de más producción y venta de Aragón

Pocas industrias han conseguido tanto honor y progreso en sus ventas como el rico CHOCOLATE ORUS de Zaragoza; lo acreditan los millares de consumidores.

En todas las Exposiciones presentadas han obtenido los mayores premios por su pureza, fina elaboración y lujosa presentación honra de Aragón y de España.

Fabricamos tres clases:

FINA.—De solo cacao, azúcar y canela o vainilla.

ESPECIAL.—Para familias; comunidades y colegios, fama mundial.

ECONOMICO.—Dentro de su economía ofrecemos la garantía de sus componentes y nadie nos gana a dar mejor calidad con el máximo de cacao que marca la ley.

Pidanse las notas de precios que facilitamos detallando en ella la venta al por mayor y menor.

Todos los consumidores deben conocer las buenas condiciones que ofrece esta importante Casa industrial conocida de siempre por su seriedad y crédito comercial.

Dirección y Fábrica:

**CHOCOLATES ORUS, S. A.**  
**ZARAGOZA**

de Tarazona en la calle Alfonso, número 20, y su esposa Joaquina Castellón; el primero una herida en el costado izquierdo, fractura de costillas y fuertes contusiones; la señora una herida en la frente y contusiones.

El conductor señor Corrales resultó con heridas en la pierna y contusiones.

**Un ascenso**

La «Gaceta» del día 10 publica un Decreto del ministerio de Hacienda por el que se dispone el ascenso a jefe de Administración de segunda clase a don Modesto Fernández, interventor de la Delegación de Huesca.

# El Cruzado Aragonés

SEMANARIO CATÓLICO

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DEL ALTO ARAGÓN

Católico, lee, medita... recuerda.

«Si la Prensa religiosa no es animada, sostenida, levantada a un grado de poder que infunda respeto, no extrañéis que las iglesias estén cada vez más desiertas ya que no quemadas o demolidas, ni que las casas de caridad y las escuelas sean arrebatadas a la Religión que las funda».

PIO X

## Al pasar la vía

Vicente Bagüés, de Lecinena conducía el ganado y al pasar la vía le sorprendió el tren de Canfranc-Zaragoza matándole varias reses del rebaño. El ganado era propiedad de Mariano Monte Albero de Gurra de Gállego.

## Accidente de automóvil

Comunican de Estadilla que en el kilómetro 3 de la carretera del «Puente de las Pilas» a Benabarre, volcó, yendo a la cuneta, el automóvil de la matrícula «B. 7.271», ocupado con cuatro viajeros.

Resultaron heridas Teresa Lagüés, viuda de Español, de 60 años, natural de Capella, vecina de Barcelona y Rosa Español Lagüés, de 38 años, natural de Barcelona.

## Religiosas

En la Misa Conventual del día de la Asunción de Nra. Señora, habrá sermón que predicará el M. I. Sr. don José Grau, Canónigo Magistral. El coro de la mañana principiará a las 10. A las doce se celebrará la tradicional Misa de Nona, cantándose esta Hora Canónica con acompañamiento de orquesta y quedando de Manifiesto Su Divina Majestad desde la consagración de la Misa hasta la una en que termina el canto del Coro.

En la iglesia del Colegio de San Vicente de Paul se celebrarán mañana, segundo Domingo de mes, los cultos siguientes en honor de la Virgen Inmaculada: por la mañana a las ocho se celebrará una Misa de Comunión general, y por la tarde a las cinco y media tendrá lugar el devoto ejercicio de la Visita a la Virgen con sermón y exposición de S. D. M.

## De sociedad

—Han salido:

Para el Valle de Benasque el reverendo don Mariano Albás, Beneficiado de esta S. I. C.

Para Sahún, doña Escolástica García Prieto de Peñas, con sus hijas Mercedes y Angelines en compañía de doña Josefina Gil de López.

Para la montaña de Canfranc, doña Luisa Lacasa viuda de Bielsa.

Para Tafalla, nuestro distinguido amigo don Mariano Delgado, director de la sucursal del Banco Hispano en esta población, con su señora doña Eugenia Barrio e hijos.

—Han llegado:

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro amigo y paisano don Modesto Garrido, inspector de ferrocarriles con residencia en Palencia, que acompañado de su hija Trinidad ha permanecido unos días en esta población.

De Valencia, nuestro distinguido amigo y paisano don Joaquín Salcedo, secretario de aquella Territorial, acompañado de su señora doña Amelia Bazón, hermanas políticas Lola y Conchita Barón y sobrinos los hijos del doctor Matheos.

De Mallorca, nuestro buen amigo y paisano don Carlos Blanc abogado.

—Han regresado:

De Manresa y Barcelona, don Silvestre Peñas Echeverría, músico mayor del Bon. de Montaña n.º 6, que guarda esta plaza.

Del santuario del Pueyo, nuestro querido compañero don José Gómez, que con su señora doña Marina Padrós e hijos ha pasado una temporada en dicho santuario.

De Biescas, la señorita María Sambat Valón.

## A los buenos barbastrenses

El amor sin medida al que tiene derecho, de nosotros, Jesucristo N. Redentor representado en la Venerada Imagen de Nuestro Santísimo Cristo de los Milagros; los dulces recuerdos de toda nuestra vida íntimamente enlazada a la Reina de nuestra comarca en el alto Trono del Monte del Pueyo; la patriótica admiración que, como ciudadanos conscientes del deber sentimos por las gloriosas instituciones defensoras de la Patria amada.... otras muchas y muy poderosas razones y no la mas insignificante, una equilibrada consideración a la ciudad amada de Barbastro conjuntamente con el respeto y reputación de sus habitantes, nos obligan a silenciar tristes y bochornosos acontecimientos en una de las pasadas noches de la semana.

Pará expresarnos acertadamente decimos que, una superior violencia detiene nuestra mano impidiendo el correr de la pluma, y al propio tiempo, no hay vacilación ni titubeos en el corazón para cumplir con nuestro deber. Parodiando la frase de un político ilustre, sinceramente manifestamos que hay días que no debieran existir para la historia de los pueblos.

Convencidos deben estar aun los que en ello intervinieron que, ni por parte de las Instituciones que se atacaron peligró ni peligró la República, ni se defiende un Régimen con estocadas al aire.

Y, destruyendo fundamentos se pretende una nueva estructuración de la sociedad?

Desastrosa jornada para la historia del Derecho y más aun, bien poco gloriosa para el hermoso emblema y concepto de «Libertad».

Borrada, buenos barbastrenses, de vuestros apuntes.

Borrada para el odio o para la represalia, pero tenedla presente, bien presente, si amais la Religión, la Patria, el Ejército,.... vuestra ciudad, para que examineis vuestro interior y en el día del ejercicio de vuestros derechos, sepais elegir con decisión y valentía a quienes vuestra conciencia os dicte.

Primero, la oración por todos, pues todos somos hermanos, después la acción y el ejercicio del derecho.

Lo último..... las lágrimas.

MARCELINO CAPALVO

## Recuerdo materno

Conservo con cariño un CRUCIFIJO, que en su pecho mi madre lo ha llevado, que sus labios mil veces lo han besado; De olvidarlo, no fuera yo un buen hijo.

«Es un recuerdo de mi amor, me dijo, al morir, que te dejo cual legado, De mi madre también yo lo he heredado; Que contigo lo lleves hoy te exijo.»

Le prometí llevarlo entonces, y lo adoro con el amor con que ella lo adoraba, como si fuera mi mejor tesoro.

Y, al besarlo, parece que aún me besa con el amor con que ella lo besaba; pues el amor de madre nunca cesa.

VICENTE MIELGO

## Mis...sericordia

En verdad, constituye una seria alarma la tremenda avalancha de bellezas que cada año surgen por todas partes. Mis, puerta tercera; Mis, chaflán; Mis, barrio, pueblo, villa, ciudad, región, provincia, nación, continente, tierra, sistema planetario; hasta Mis universo, sin perjuicio de mil divisiones y subdivisiones por oficios, bailes, ferias y no sé por cuántos motivos más.

Tantas *mises* son capaces de convertir en *mis antropo* al tío más caritativo que pise la tierra.

Hace pocos días me comunicó mi mujer que la hija segunda de Ramona—nuestra lavandera—iba a tomar parte en un concurso de belleza.

—Pero, hija, le contesté, ¿con aquella cara de olla para cocido?

—Pues mira, dicen que tiene la nariz griega.

—Será porque se parece a una omega, de puro chata.

Es el caso que a los pocos días la esférica beldad aparecía en un gráfico formando parte de la corte de honor de una reina, con diadema y banda.

Eso de la belleza se esparce como el aceite, para no decir que es una verdadera inyección. Es una cosa tremenda lo que pasa en una familia que se ve agraciada con una *mis*. Allí se siente hermoso todo el mundo. Los encantos de la niña irradian belleza por los cuatros costados y Adonis y Venus se ven repetidos en la familia hasta el sexto grado colateral y no digo séptimo porque ya entra el Estado en la herencia, y como el fulgor parte de una reina, habría conflicto en estos tiempos.

Hay quien supone que esta proclamación de *mises* es obra de la actual generación, y quien tal supone, sufre un craso error. Estos concursos son antiquísimos y algunos de ellos obtuvieron tanta resonancia, que su noticia llega hasta nuestros días. Con motivo de una serie interminable de calamidades que dejaron exhausto a la mayor parte de los bolsillos de un gran pueblo, los pobres de la población celebraron un concurso de belleza y proclamaron por unanimidad, como reina de los pobres, a la *Mis-seria*, título que nadie ha discutido jamás.

Las enfermedades nombraron como reina suya a la *Mis-erere*. Los carteros a la *Mis-iva*. La *Mis-celanea* lo es de los revistas y calendarios. Y los borrachos, con estentórea publicidad, proclamaron, urbi et orbi, que era su reina la *Mis-tela*.

Ahora, que existe una gran diferencia entre las citadas *mises* y las que los periódicos nos ofrecen a docenas diariamente, por cuanto las primeras se presentan tal como son, sin el recurso de las cejas depiladas, el carmín en los labios y el colorete en las mejillas.

Menos mal si la belleza oficial fuese la verdadera, pues con frecuencia ocurre que la proclamada públicamente *Mis*, resulta algo *Mis-teriosa*. Inconveniencias de la época, concursos, etc., etc. Una excentricidad más ¿qué importa al mundo?

*Mis-ericaordia* nos ampare. Y ahora

para acabar, va mi reina, Permíteme lector—y sobre todo si el artículo no te ha gustado—que te presente *Mis-excusas*. —R. Y C.

## OCASION

Se venden, coche FORD modelo T, coche FIAT modelo 505 para cinco plazas, una caldera para jabonero, un caballo de cuatro años y 1'55 metros alzada, un carro propio para caballería mayor. Todo en muy buen estado. Emilio Artigas, Paseo del Ebro, 62, Zaragoza.

## Santoral:

DOMINGO	Domingo 13 después de Pentecostés — San Marcelo.—Oficio y Misa de la Dominica.—Hora Santa a las seis, en los Misioneros.
14	
LUNBS	La Asunción de Ntra. Señora.—Titular de la S. I. C.—Oficio y Misa de la Fiesta.—Hora Santa a las seis, en los Misioneros.
15	
MARTBS	San Joaquín, Padre de la Virgen María.—Oficio y Misa de la Fiesta—Hora Santa a las seis, en la Casa Amparo.
16	
MIÉRCOLES	San Jacinto.—Oficio y Misa de la Fiesta.—Hora Santa a las seis, en la Casa Amparo.
17	
JUEVBS	San Agapito — Semidoble.—Oficio y Misa de la Asunción—Ejercicio de los Jueves Eucarísticos a las ocho en las Parroquias.—Hora Santa a las seis, en la Casa Amparo.
18	
VIERNES	San Julio.—Oficio y Misa de San Juan Eudes.—Hora Santa a las seis en el Santo Hospital.
19	
SÁBADO	San Bernardo.—Oficio y Misa de la Fiesta.—Hora Santa a las seis, en el Santo Hospital.
20	

## Cultos:

S. I. Catedral.—Domingos y días festivos a las siete, siete y media, ocho, ocho y media, nueve, once y doce, misas de hora. A las nueve y media la conventual.

Parroquia de la Asunción.—Domingos y días festivos, a las seis y media, misa conventual con explicación del Evangelio.

Todos los días, incluso los festivos, hay misa de hora que en este tiempo se celebra a las ocho y cuarto en punto. Durante la misma, en los días que le corresponde, tienen lugar los ejercicios de los «Jueves Eucarísticos», «Primer viernes» y demás cultos acostumbrados.

Iglesia de los PP. Escolapios.—A las ocho y cuarto, misa llamada de los niños, los domingos y días festivos a las nueve.

Parroquia de San Francisco de Asís.—Los domingos y días festivos, misa de alba a las cinco y media. A las doce y media la de hora, y la conventual a las ocho.

Inmaculado Corazón de María.—Domingos y días festivos, a las ocho, misa por las intenciones y familias de la Visita Domiciliaria. A las diez, misa de hora.

Iglesia de Santa Clara.—Todos los días misa conventual a las siete.

Colegio de San Vicente de Paul.—Misa de Comunidad a las seis. Domingos y días festivos misa de hora a las ocho.

En la iglesia del Corazón de María. Los sábados, a las siete y media, misa por las intenciones de los devotos.

Iglesia de Ntra. Sra. de la Esperanza.—Los sábados y domingos, a las seis de la tarde, se canta el santo Rosario, salve y despedida por un coro de niñas.

IMPRESA SANTAMARÍA. — BARBASTRO